

Spanien im Fokus

Rueda



Marcus Hofschuster

Die schon seit Jahrhunderten für ihre Weißweine berühmte Region wurde bereits 1980 als DO zunächst ausschließlich für Weißweine klassifiziert. Die kalkhaltigen Böden und die Lage der Weinberge auf 600 bis 800 Meter Meereshöhe prädestinieren das Gebiet für die Erzeugung frischer, lebhafter, saftig-fruchtiger Weißweine, die eher an Weine nördlicherer Klimazonen erinnern.

Hauptsorte ist hier der Verdejo, der im weißen Rueda ohne Sortenangabe zu mindestens 50% enthalten sein muss (ist die Sorte auf dem Etikett angegeben, müssen es 85% sein), dazu kommen Viura, Palomino und zunehmend Sauvignon Blanc, der inzwischen ebenfalls auf dem Etikett genannt werden und reinsortig abgefüllt werden darf.

Vom weißen Rueda existieren im Groben heute drei Stilrichtungen: den unkomplizierten, frischfruchtigen, möglichst jung zu konsumierenden Alltagswein, die herbere, festere, deutlich mineralischere Variante und eher kräftigen und schmelzigen Barriquewein, der später auf den Markt kommt und Idealfall von Reife profitiert.

Seit Anfang der 90er Jahre gibt es auch einen klassifizierten Schaumwein unter der Bezeichnung Rueda Espumosa. 2004 schließlich wurde die DO auch für Rosé- und Rotweine aus der Sorte Tempranillo geöffnet, die allesamt jedoch nur einen sehr kleinen Teil der Produktion ausmachen.

WEISSWEINE

89WP 2015 Verdejo, Protos
87WP 2016 Verdejo "de Alberto", Alberto Gutiérrez Andres
87WP 2015 Sauvignon Blanc "VS", Castelo de Medina
87WP 2016 Verdejo, Jose Pariente
87WP 2016 Verdejo, Val de Vid
87WP 2015 Verdejo "Oro de Castilla - Finca los Hornos", Hermanos de Villar
87WP 2016 Verdejo "Cuarenta Vendimias", Castellana
86WP 2016 Sauvignon Blanc, Castelo de Medina
86WP 2015 Verdejo "VS", Castelo de Medina
86WP 2016 Verdejo, Castelo de Medina
86WP 2016 Verdejo "Nekora", Diez Siglos de Verdejo
86WP 2016 Verdejo Cepas Viejas "Robert Vedel", Herrero
86WP 2016 Verdejo "Jose Galo", Rueda Pérez
86WP 2016 Verdejo, Pago Traslagares
86WP 2014 Verdejo "Caserino de Dueñas", Viña Major
86WP 2016 Verdejo "De Alberto", Alberto Guiterrez
86WP 2015 Verdejo, Finca Montepedroso
86WP 2016 Verdejo "X", Diez Siglo de Verdejo
85WP 2016 Sauvignon Blanc - Verdejo, Castelo de Medina
85WP 2016 Verdejo "Tres Pilaes", Coop. Valdechimoza
85WP 2016 Viura - Sauvignon-blanc - Verdejo, Castelo de Medina
85WP 2016 Verdejo "Afortunado", Vinedos Singulares
85WP 2016 Verdejo, Menade
84WP 2016 "Baluarte", Gran Feudo
84WP 2016 Verdejo "Trascampanas", Gótica
84WP 2016 Verdejo "Gorgorito", Copaboca
84WP 2016 Verdejo, Páramo de Valdecuevas
84WP 2016 Verdejo, Viore
84WP 2017 Sauvignon Blanc "excellens", Marques de Cáceres
84WP 2016 "el perro verde", Ángel Lorenzo Cachazo
84WP 2016 Verdejo "Yllera", Grupo Yllera
84WP 2016 Sauvignon "Eresma", La Soterraña
83WP 2016 Verdejo "Martivilli", Ángel Lorenzo Cachazo
83WP 2016 "Circe", Avelino Vegas
83WP 2016 Verdejo, Viore
83WP 2016 Sauvignon "Mantel", Álvarez y Díez

83WP 2016 Verdejo "Senorio de Garci Grande", Garci Grande
82WP 2016 Verdejo "reina decastilla", Reina de Castilla
82WP 2016 Sauvignon Blanc, Palacio de Bornos
82WP 2015 Verdejo "La Caprichosa - Sobre Lías", Palacio de Bornos
82WP 2016 Verdejo "Lagar del Rey", Valdehermoso
81WP 2016 Verdejo "Viña Albalí", Pagos del Rey

ROSÉ

84WP 2016 "Hermanos Lurton - Valentín", Burdigala

SCHAUMWEIN

86WP Brut "Carras Viñas", Félix Lorenzo Cachazo

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

In der Reihe **BEST OF** zuletzt erschienen:

- BEST OF White German Grand Crus
- BEST OF White Wines of South Tyrol
- BEST OF Red Wines of South Tyrol
- BEST OF Styria
- BEST OF Wachau
- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol

Focus on Spain

Rueda



Marcus Hofschuster

This region has been famous for its white wines for centuries, and was classified as a DO as early as 1980, initially exclusively for white wines. The chalky soils as well as the altitude of the vineyards at 600 to 800 metres above sea-level mean the region is predestined for the production of fresh, lively, fruity and juicy white wines that are reminiscent of whines from more northerly locations.

The main grape variety here is Verdejo, which must make up a minimum of 50% by volume of white Rueda wines that do not carry a varietal designation, where it appears on the label, the minimum content is 85%, in addition, Viura and Palomino are cultivated, as well as increasingly Sauvignon Blanc, which by now may also be stated on the label, and can be bottled as a pure mono-varietal wine.

Today, one can roughly divide white Rueda into three basic styles: the uncomplicated, fresh, fruity everyday wine, to be consumed preferably in its youth, the more tart and firm variant with prominent mineral notes, as well as the more full-bodied and creamy barrique-matured wine, which is released to the market at a later stage, and ideally can benefit from maturation.

Since the early 1990's there has also been a classified sparkling wine, designated as Rueda Espumosa. Finally, in 2004 the DO was also opened up to rosé and red wines produced from Tempranillo grapes, however, all these make up only a very small part of total production.

WEISSWEINE

- 89WP 2015 Verdejo, Protos
- 87WP 2016 Verdejo "de Alberto", Alberto Gutiérrez Andres
- 87WP 2015 Sauvignon Blanc "VS", Castelo de Medina
- 87WP 2016 Verdejo, Jose Pariente
- 87WP 2016 Verdejo, Val de Vid
- 87WP 2015 Verdejo "Oro de Castilla - Finca los Hornos", Hermanos de Villar
- 87WP 2016 Verdejo "Cuarenta Vendimias", Castellana
- 86WP 2016 Sauvignon Blanc, Castelo de Medina
- 86WP 2015 Verdejo "VS", Castelo de Medina
- 86WP 2016 Verdejo, Castelo de Medina
- 86WP 2016 Verdejo "Nekora", Diez Siglos de Verdejo
- 86WP 2016 Verdejo Cepas Viejas "Robert Vedel", Herrero
- 86WP 2016 Verdejo "Jose Galo", Rueda Pérez
- 86WP 2016 Verdejo, Pago Traslagares
- 86WP 2014 Verdejo "Caserino de Dueñas", Viña Major
- 86WP 2016 Verdejo "De Alberto", Alberto Guiterrez
- 86WP 2015 Verdejo, Finca Montepedroso
- 86WP 2016 Verdejo "X", Diez Siglo de Verdejo
- 85WP 2016 Sauvignon Blanc - Verdejo, Castelo de Medina
- 85WP 2016 Verdejo "Tres Pilares", Coop. Valdechimoza
- 85WP 2016 Viura - Sauvignon-blanc - Verdejo, Castelo de Medina
- 85WP 2016 Verdejo "Afortunado", Vinedos Singulares
- 85WP 2016 Verdejo, Menade
- 84WP 2016 "Baluarte", Gran Feudo
- 84WP 2016 Verdejo "Trascampanas", Gótica
- 84WP 2016 Verdejo "Gorgorito", Copaboca
- 84WP 2016 Verdejo, Páramo de Valdecuevas
- 84WP 2016 Verdejo, Viore
- 84WP 2017 Sauvignon Blanc "excellens", Marques de Cáceres
- 84WP 2016 "el perro verde", Ángel Lorenzo Cachazo
- 84WP 2016 Verdejo "Yllera", Grupo Yllera
- 84WP 2016 Sauvignon "Eresma", La Soterraña
- 83WP 2016 Verdejo "Martivilli", Ángel Lorenzo Cachazo
- 83WP 2016 "Circe", Avelino Vegas
- 83WP 2016 Verdejo, Viore
- 83WP 2016 Sauvignon "Mantel", Álvarez y Díez

- 83WP 2016 Verdejo "Senorio de Garci Grande", Garci Grande
- 82WP 2016 Verdejo "reina decastilla", Reina de Castilla
- 82WP 2016 Sauvignon Blanc, Palacio de Bornos
- 82WP 2015 Verdejo "La Caprichosa - Sobre Lías", Palacio de Bornos
- 82WP 2016 Verdejo "Lagar del Rey", Valdehermoso
- 81WP 2016 Verdejo "Viña Albalí", Pagos del Rey

ROSÉ

- 84WP 2016 "Hermanos Lurton - Valentín", Burdigala

SCHAUMWEIN

- 86WP Brut "Carras Viñas", Félix Lorenzo Cachazo

Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique

Recently published in the BEST OF series:

- BEST OF White German Grand Crus
- BEST OF White Wines of South Tyrol
- BEST OF Red Wines of South Tyrol
- BEST OF Styria
- BEST OF Wachau
- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol